

Morey-Saint-Denis/Chambolle-Musigny

Les indispensables petites mains de la Saint-Vincent tournante

La 80^e Saint-Vincent tournante a battu son plein ce samedi au sein des deux villages organisateurs, Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny. Une journée pleinement réussie qui résulte de plusieurs années de travail pour plus d'un millier de bénévoles qui ont rendu possible la fête.

Pendant deux jours, ils œuvrent pour faire de cette Saint-Vincent une édition d'exception. Depuis plusieurs années – depuis l'attribution de l'événement à Morey-Saint-Denis et Chambolle-Musigny – c'est un peu plus d'un millier de bénévoles qui ont donné de leur temps pour rendre ce rendez-vous possible.

Sécurité, restauration, décoration, animation écologique... tous les grands thèmes ont été travaillés encore et encore depuis 2018 par ces acharnés, qui ont pu, tout de même, profiter du fruit de leur travail ce samedi.

« **Le meilleur moment de la journée** »

Alors que le cortège de saint Vincent comprenant des dizaines d'associations de vignerons se préparait à défiler au milieu des vignes, tout un tas de bénévoles était déjà fidèle au poste. À diriger une sorte de gigantesque manœuvre depuis le château du Clos Vougeot en direction des villages de Chambolle-Musigny puis de Morey-Saint-Denis. Le tout dans un décor grandiose, avec le relief du Mont-Blanc en fond pour sublimer l'ensemble.

Alors, dès les premiers pas du cortège accompagné par plus de 600 lève-tôt, il fallait bien cadrer l'ensemble pour permettre aux fanfares et aux saints d'avancer tranquillement durant les trois heures de défilé. « C'est beaucoup de temps de préparation, de repérage. Mais le départ du défilé depuis le Clos Vougeot est le meilleur moment de la journée. C'est magnifique, avec le soleil et le Mont-Blanc. C'était super et ça fédère tout le village », raconte Marion, habitante de Morey, l'une des cinquante bénévoles chargés d'assurer le bon déroulement du cortège jusqu'aux messes.

Ils distribuaient des gobelets de vin chaud

Mais le travail de ces bénévoles ne se limitait pas à faire la police le long des ruelles des deux villages. Le froid sec du matin qui frappait vigoureusement Chambolle-Musigny nécessitait un remontant bien chaud. Naviguant à tra-



Comme Paulette, Nicole, René, Aline et Dominique, (de g. à d.) bénévoles à la sécurité, ils sont plus d'un millier à avoir bien mérité un bon casse-croûte. Photo Martin Dubreuil



Pendant le cortège du matin, des bénévoles distribuaient des gobelets de vin chaud. Photo Martin Dubreuil

vers le cortège avec des plateaux remplis de gobelets de vin chaud, les bénévoles accourent abreuver – gratuitement – les porteurs des saints des différentes confréries de vigneron, et tous les visiteurs voulant se réchauffer.

Loin de l'agitation du centre des deux villages, les bénévoles chargés de la sécurité et de l'accès à la Saint-Vincent étaient eux aussi sur le pont depuis 5 heures du matin. « Il ne faisait vraiment pas chaud, mais ça s'est bien passé. Aider les gens, les voir heureux, c'est un plaisir. C'est ça le bé-

névolat », débriefaient Dominique et sa bande, qui regrettaient par ailleurs de voir l'effectif des bénévoles dédié à la sécurité peu nombreux.

Le maire de Chambolle-Musigny aux anges

Une organisation fluide qu'a voulu saluer le maire de Chambolle-Musigny, François Marquet : « On y est ! Ce sont des heures et des heures, des mois et même des années de travail. Les journées devenaient longues, les nuits devenaient courtes. Je veux dire un grand merci et un bravo à tous mes collaborateurs et aux 1 300 bénévoles qui ont fourni un travail colossal. Tous se couchaient à 2 heures du matin et, le lendemain, il fallait aller au boulot ! On voit les décorations magnifiques mais il faut voir le boulot derrière, c'est énorme. On a enfin réussi à monter quelque chose avec les deux villages. Bravo à toute l'organisation ! ».

Un enthousiasme partagé par son confrère Jean-Luc Rosier, à Morey-Saint-Denis, qui confiait avoir peu dormi : « On est lancés en plein dedans. Maintenant, c'est au tour de la foule de s'approprier l'événement. Les gens sont heureux et c'est formidable », réagissait brièvement le maire de Morey, parti à toutes jambes accueillir le préfet, Franck Robine. Une fête réussie, grandement grâce à l'apport de ces bénévoles. La suite ce dimanche.

● **Martin Dubreuil**

Les jeunes des brigades vertes sur le pont

Des rues bondées, de l'alcool et de la restauration... Avec cela, il fallait limiter la casse niveau déchets. Surtout quand, pour la première fois, la Saint-Vincent est labellisée "écoco-responsable". L'une des démarches écologiques mises en place durant tout le week-end est l'instauration de brigades vertes. Plusieurs groupes de jeunes bénévoles ont arpenté les rues, vélo cargo enfourché et pince en main, pour ramasser les déchets et vider les poubelles.

C'est le cas de Louis et Diego, deux jeunes Nuitons de 13 ans, qui ont donné de leur temps pour faire de cette 80^e Saint-Vincent tournante une fête responsable. « Ce n'est pas la première fois qu'on fait la Saint-Vin-



Comme Louis (sur le vélo) et Diego, les jeunes membres de la brigade verte ont parcouru les rues de Morey et Chambolle pour ramasser les déchets. Photo Martin Dubreuil

cent, mais c'est la première fois que nous sommes bénévoles. On aime bien aider, et

il y a une bonne ambiance », racontaient les deux jeunes avec un large sourire.